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INE 
 
PAN, PRD Y MC NO PRESENTAN DOCUMENTOS PARA LA COALICIÓN 
 
Los dirigentes nacionales de PAN, PRD y MC anunciaron ante el Instituto Nacional Electoral (INE) su intención de 
conformarse como una coalición electoral rumbo a los comicios de 2018. Sin embargo, los tres partidos que 
conforman el Frente Ciudadano por México no presentaron ningún documento ante la autoridad electoral, a pesar 
de que aseguraron contar ya con su plataforma electoral y su plan de gobierno. Ante ello, el presidente de la 
Comisión de Prerrogativas del INE, Benito Nacif, recordó a los dirigentes que la ley establece que los partidos 
deben celebrar el convenio de coalición antes del próximo 14 de diciembre, en el que se establezca el proceso de 
selección de candidatos que serán postulados. Asimismo, agregó, se deberá presentar la plataforma electoral y el 
programa de gobierno que sostendrá su candidato a la presidencia de la República, lo cual deberá ser analizado 
por la autoridad electoral en un plazo no mayor a 10 días. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 7, CAROLINA RIVERA) 
 
AUXILIARES APOYAN MÁS A ASPIRANTES AL CONGRESO 
  
Los aspirantes a senadurías y diputaciones tienen los mejores porcentajes de auxiliares activos, pues algunos 
registran más de 80% de sus gestores en activo, mientras los aspirantes presidenciales tienen menos de 40% de 
participación real de sus auxiliares. Así lo revela el reporte del Instituto Nacional Electoral (INE) de este domingo, 
en el que, sin embargo, se observa que Jaime Rodríguez, “el Bronco”, aspirante a la presidencia, tiene en su equipo 
a la mejor auxiliar para obtener firmas, pues con 60 celulares con su clave lleva recabadas seis mil 422 firmas.  
Esta estrategia está permitida, no hay límite de aparatos que puedan bajar la aplicación con una sola clave de 
acceso. En cuanto al número de auxiliares dados de alta, Margarita Zavala se sitúa en primer lugar, con 31 mil 266, 
pero en activo, es decir, enviando realmente firmas de apoyo, sólo tiene a un 17%, es decir, cinco mil 346 gestores. 
(EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 7, AURORA ZEPEDA) 
 
SALA SUPERIOR 
 
ARCHIVAN DICTAMEN SOBRE GASOLINAZO 
 
Sin debate en tribuna, el Pleno de la Cámara de Diputados desechó y archivó el dictamen que proponía reducir el 
impacto del “gasolinazo” de enero pasado. En la sesión del 31 de octubre, en un paquete de dictámenes negativos, 
se incluyó la propuesta de 27 iniciativas que proponía una reforma a la Ley del Impuesto Especial sobre 
Producción y Servicios (IEPS) para reducir a la mitad el gravamen a la gasolina. La iniciativa conocida como 
#FirmaPorTuBolsillo, que promovió la diputada priista con licencia Ivonne Ortega, planteaba regresar al anterior 
esquema del IEPS a la gasolina. Ante la tardanza de los legisladores para discutir el tema, el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación ordenó a la Cámara discutir la iniciativa en sus términos, apenas iniciara el periodo 
ordinario de sesiones de septiembre, lo cual no sucedió. La iniciativa ciudadana y 26 propuestas más se fusionaron 
en un dictamen, que primero fue discutido como proyecto en la Comisión de Hacienda y luego en comisiones 
unidas de Presupuesto y de Hacienda como dictamen negativo, donde se rechazó la propuesta de modificar el IEPS 
a la gasolina. Durante la discusión y aprobación de la Ley de Ingresos de la Federación para 2018, el 31 de octubre, 
tras concluir la discusión de dictámenes, el presidente de la Mesa Directiva, Jorge Carlos Ramírez Marín, presentó 
un paquete de 75 dictámenes negativos, sin citar la lista, sólo dijo que estaban publicados en la Gaceta 
parlamentaria y enunciados en el orden del día. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, CLAUDIA SALAZAR) 
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SÓLO QUEDAN 10 DÍAS PARA RESOLVER COAHUILA 
 
La elección en Coahuila, que definirá si Miguel Ángel Riquelme se queda con la gubernatura, tiene plazos 
recortados. El día 1 de diciembre debería tomar posesión y aún hay controversias en cuanto a los gastos de 
campaña que realizó. Las instancias de auditoría en el Instituto Nacional Electoral (INE) han determinado que 
rebasó el tope de gastos de campaña en cantidad suficiente para invalidar el proceso y repetirlo... ya sin Riquelme, 
quien recibiría la sanción de no ser postulado nuevamente. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) tiene en sus manos el análisis del INE. En los últimos tiempos el TEPJF ha rechazado tres fallos 
del INE. El consejero Ciro Murayama señaló que “constantemente” el Tribunal Electoral rechaza las resoluciones 
del Instituto, y con ello se afecta la calidad democrática del organismo. Para diversos consejeros del INE, como 
Pamela San Martín y el propio Murayama, está muy claro que el priista se excedió en los gastos permitidos durante 
su campaña rumbo al gobierno de Coahuila. (LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 11, LUCIANO FRANCO) 
 
PRI PIDE PROCESO ELECTORAL EN CALMA 
 
El presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Ochoa Reza, hizo un llamado a todos 
los partidos políticos para que el proceso electoral del próximo año sea pacífico y ejemplar, con el objetivo de que 
los hombres y mujeres decidan la composición del futuro gobierno de manera libre. Dijo que en el PRI vienen 
trabajando para presentar las candidaturas de hombres, mujeres, jóvenes y con especial atención a la población 
indígena. Recordó que la presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Janine Otálora 
Malassis, ha dicho que “todos los actores políticos tienen una altísima responsabilidad de mantener un diálogo 
democrático, plural y respetuoso en el proceso electoral que ya inició, y que conforme avanzan las etapas que 
están establecidas en el calendario, debe contribuir a que México tenga un proceso pacífico y ejemplar.  
Ochoa Reza agregó que en el tricolor “estamos a favor de fortalecer el Estado de derecho; es muy importante que la 
sociedad esté protegida en su patrimonio, en el ejercicio de sus libertades, como toda sociedad democrática 
solicita”, recordó. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 9 ABIGAIL CRUZ) 
 
EN MORENA DEBEMOS IR UNIDOS; NADIE SE SIENTA EXCLUIDO: LÓPEZ OBRADOR 
 
Andrés Manuel López Obrador llamó a militantes y simpatizantes a reforzar la organización y mantener la unidad 
en Morena, porque “es cierto que vamos 15 puntos arriba, pero se va a intensificar la guerra sucia. Que nadie se 
sienta excluido. Todos hacemos falta”. Después de que el cuarto Congreso Nacional Extraordinario de Morena 
aprobó el Proyecto alternativo de nación 2018-2024, López Obrador confirmó que Ricardo Monreal Ávila “decidió 
quedarse entre nosotros”, anuncio que generó un aplauso de los asistentes, aunque el delegado en Cuauhtémoc 
optó por no asistir al encuentro en el Auditorio Nacional. Nuevamente, López Obrador sostuvo que Morena hará 
historia el próximo año si, de confirmarse las tendencias, gana la elección presidencial. “Imagínense el primero de 
julio [de 2018], en la tarde-noche, la noticia en todo México y el mundo. Como dicen los periodistas, ‘va a haber 
nota’. Que en México se inició una etapa nueva, la transformación del país, sobre la base de un gobierno honesto, 
democrático, que promoverá la justicia; respetuoso de las decisiones de otros países y una buena vecindad con 
Estados Unidos, pero que va a exigir respeto a la voluntad y soberanía del pueblo”, expresó. Por otro lado, 
cuestionó los salarios de ministros, magistrados y consejeros de la Judicatura Federal, de 651 mil 741 pesos cada 
uno, en 2018. “Vamos a cortar el copete de los privilegios, los lujos, el derroche”, expuso. (LA JORNADA, POLÍTICA, 
P. 3, ENRIQUE MÉNDEZ) 
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NUEVO LÍDER DEBE ABRAZAR AL FRENTE: JUÁREZ PIÑA 
 
La definición sobre quién será el próximo presidente del Partido de la Revolución Democrática tendrá que ser el 
resultado de un amplio acuerdo, lo cual implica llegar a él con mucha responsabilidad y unidad, aseveró Verónica 
Juárez Piña. La aspirante a la presidencia de ese partido recordó que la elección se realizará al interior del Consejo 
Nacional perredista donde, aseguró, están considerados los principales liderazgos del país. Informó que en los 
próximos días se llevarán a cabo una serie de encuentros entre los aspirantes a presidir el partido con el fin de 
construir acuerdos necesarios que permitan llegar a la definición de la dirigencia en un ambiente que propicie 
mantener la unidad de la organización. La aspirante afirmó que, en lo inmediato, la primera tarea del próximo 
dirigente de ese partido debe comprometerse con el Frente y trabajar para que la alianza con el PAN y el PRD 
cristalice. Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al PRD renovar su 
dirigencia, la nueva estructura directiva deberá estar el 11 de diciembre. (EL ECONOMISTA, SUPLEMENTO LOS 
POLÍTICOS, P. 6, DIEGO BADILLO) 
 
ABRAMOS LAS DECISIONES DEL PARTIDO: AGUILAR 
 
La actual dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática perdió la dirección y el sentido ético, pues 
ha extraviado la conducción de la construcción del Frente Ciudadano por México para postular un candidato 
común a la presidencia de la República con el PAN y Movimiento Ciudadano, aseveró, Vladimir Aguilar.  
El aspirante a la presidencia nacional perredista destacó que en lugar de abrir la negociación sobre la articulación 
de una coalición político-electoral con las diferentes corrientes del partido, la actual dirigencia nacional perredista 
las está cerrando. Lo que se requiere, añadió, es una visión ganadora, lo cual implica la construcción de acuerdos 
dentro y fuera del partido: “No una visión sectaria que vea sólo sus intereses personales”. El perredista, integrante 
de la corriente Foro Nuevo Sol, expuso que es muy importante regresar el PRD a la legalidad, pues desde hace 
varios meses debió renovar su dirigencia nacional y no fue hasta que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación lo obligara a hacerlo que se inició con el proceso para ello. (EL ECONOMISTA, SUPLEMENTO LOS 
POLÍTICOS, P. 6-7, LIDIA ARISTA) 
 
LA FEPADE ESTÁ PARA DEFENDER DERECHOS, NO PARA HACER POLÍTICA: ORELLANA MOYAO 
 
Alfredo Orellana Moyao pasó a la historia como el último titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (Fepade) nombrado por un presidente de la República: Enrique Peña Nieto. Vino la reforma 
electoral de 2014 y él renunció para permitir un nombramiento avalado por el Senado. Hoy es jefe de la Unidad de 
Asuntos Jurídicos de la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente. A pregunta expresa sobre qué necesita la 
Fiscalía para funcionar, Orellana Moyao propuso “cuidar su capital humano, porque las excesivas cargas de trabajo 
vulneran la calidad de las investigaciones; incorporar herramientas científicas y periciales al trabajo ministerial; 
crear una red nacional de fiscalías electorales para armonizar protocolos y coordinar su actuación con el Tribunal 
Electoral y el INE”. “El gran desafío es aterrizar cuáles son las funciones esenciales de la Fiscalía después de las 
últimas reformas electorales. Su plantilla de Ministerios Públicos puede ser suficiente, pero se requieren más 
recursos científicos y técnicos, más apoyo pericial para conseguir pruebas, que es la apuesta del nuevo sistema 
penal. Y seleccionar con más inteligencia cuáles son aquellas causas en las que amerita invertir dinero público y 
cuáles son de mero trámite, como las relacionadas con el padrón electoral, que no pasan de ser duplicidades en 
registros”, expresó. (LA CRÓNICA DE HOY, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 10, DANIEL BLANCAS MADRIGAL) 
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¿PARA QUÉ UN FISCAL SORDO, MUDO Y CIEGO?: DÍAZ SANTANA 
 
El país no está para tener un fiscal a modo, no está para tener un fiscal sordo, mudo y ciego. México necesita un 
fiscal al que no le tiemble la mano para aplicar la ley electoral, porque la sociedad demanda aplicar eso: la ley, pero 
no es necesario polemizar, afirmó categórico Héctor Díaz Santana, el primero que se registra para ocupar la 
Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). En entrevista, Díaz Santana, quien ha 
desarrollado proyectos y asesorías para instituciones públicas y privadas, nacionales e internacionales y en México 
para el Instituto Nacional Electoral, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la Fepade, el Conacyt, 
la Presidencia de la República, OEA, PNUD y la FIIAPP, destacó: “He visto en la última semana muchas caricaturas 
donde pareciera que se busca a un fiscal sordo, mudo y ciego; el país no está para eso; para fiscal a modo y que en 
un momento sea un requisito intrascendente. Si hay que actuar en el marco de la ley por supuesto que sí”.  
De llegar a la silla de la Fepade —afirmó— actuará contra exgobernadores, como César Duarte Jáquez; y el 
exdirector de Pemex, que están bajo investigación en esa fiscalía por el caso Odebrecht, Emilio Lozoya.  
(LA PRENSA, NACIONAL, P. 4-5, NOEL F. ALVARADO) 
 
SE QUEDAN EN EL SOL AZTECA 
 
Pablo Gómez, expresidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), al igual que Carlos Sotelo, 
Víctor Hugo Romo, Dorisol González y Héctor Yescas podrán respirar tranquilos, luego de que el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación revocara la suspensión de sus derechos por apoyar a Andrés Manuel López 
Obrador, presidente nacional de Morena. En el sol azteca adelantaron que la resolución sólo pospone su expulsión 
del partido, pues el asunto lo asumirá la Comisión Nacional Jurisdiccional, que ahora sí dará a los señalados su 
respectivo derecho de audiencia, para después aplicarles la expulsión directa del PRD. (PUBLIMETRO, NACIONAL, 
P. 2, REDACCIÓN) 
 
SALA REGIONAL ESPECIALIZADA 

 
ABUSO DE LA PAUTA EN LA DIFUSIÓN DE SPOTS, DENUNCIA DOMINANTE DE PARTIDOS EN EL INE 
 
En lo que va de 2017, el Instituto Nacional Electoral (INE) ha desahogado 198 procedimientos auspiciados 
principalmente por partidos políticos, de los cuales 163 han sido remitidos a la Sala Regional Especializada del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Según las cifras de la Secretaría Ejecutiva del INE, en 83 de 
los casos, la denuncia ha versado sobre el presunto uso indebido de la pauta en la difusión de anuncios partidistas. 
De acuerdo con el informe de la Secretaría Ejecutiva que conocerá este miércoles el Consejo General del INE, las 
denuncias ante la Comisión de Quejas y Denuncias del organismo —las dos terceras partes presentadas por los 
propios partidos— tienen como causales también 50 presuntos actos anticipados de campaña; en 12 más se 
denunciaron posibles calumnias y en 24 casos incluso por la presunción de que se habrían comprado ilegalmente 
tiempos en radio y televisión. En esa sesión, el Consejo General discutirá y eventualmente formalizará las 
sanciones a los partidos políticos por irregularidades detectadas por la Unidad Técnica de Fiscalización en los 
informes de gastos ordinarios correspondientes a 2016. Aunque aún se realizaban revisiones que derivarán casi 
seguramente en engroses a los dictámenes ya circulados, en principio se proyectan multas acumuladas por poco 
más de 500 millones de pesos. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 7, ALONSO URRUTIA) 
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ENTIDADES FEDERATIVAS 
 
BAJA CALIFORNIA SUR 

 
MATAN A OMBUDSMAN 
  
En La Paz, Baja California Sur, un grupo armando disparó al vehículo donde viajaban el presidente de la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos, Silvestre de la Toba Camacho y su familia. El ómbudsman murió junto con su hijo, 
mientras su esposa y su hija de 18 años de edad resultaron heridas. De la Toba circulaba por la calle Forjadores 
esquina Colosio, cuando un comando interceptó el vehículo y disparó contra los ocupantes. (MILENIO DIARIO, 
PORTADA Y MP, P. 1 Y 21, MARGARITA ROJAS) 
 
CIUDAD DE MÉXICO 
 
ME QUEDO EN MORENA: MONREAL 
 
El delegado de Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, aseguró que se quedará en Morena de cara a las elecciones de 2018.  
Luego de la encuesta en agosto de este año para que el partido decidiera quién será su candidato a jefe de 
Gobierno, Monreal mostró desacuerdo con que la delegada de Tlalpan, Claudia Sheinbaum, fuera la elegida y él 
quedara en tercer lugar, por debajo de Martí Batres y sólo superando a Mario Delgado. Incluso, buscó la 
candidatura con el Frente Ciudadano, compuesto por el PRD, PAN y MC, y recibió ofertas de partidos como el PRI, 
Nueva Alianza y PT. Ayer, en el Consejo Nacional de Morena, el líder nacional del partido, Andrés Manuel López 
Obrador, anunció que el zacatecano se quedaba en Morena, lo que el propio Monreal confirmó. (REFORMA, 
CIUDAD, P. 1 Y 5, SAMUEL ADAM) 
 
JALISCO 
 
CONGRESO ALBERGA “CHAPULINES” 
 
Aunque apenas cumplieron dos años de labores, diputados de Jalisco ya preparan el “brinco” en busca de otro 
puesto de elección popular en 2018. Según un sondeo entre los 39 legisladores actualmente en funciones, al menos 
17 dijeron que se lanzarían como candidatos a un cargo diferente —entre ellos hay tres que al mismo tiempo 
valoran reelegirse—, lo que en la jerga política se conoce como “chapulines”. Sus opciones son diputado federal, 
senador y alcalde. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, MARTÍN AQUINO) 
 
VERACRUZ 

 
ASESINAN A EDIL ELECTO DE HIDALGOTITLÁN 
 
El alcalde electo de Hidalgotitlán, Veracruz, Santana Cruz Bahena, fue asesinado a las afueras de su domicilio. El 
munícipe, quien tomaría protesta de ley el 1 de enero por un periodo de cuatro años, como lo harán 212 alcaldes, 
fue atacado por hombres armados en la colonia Centro de su municipio. De acuerdo con testigos, los agresores 
vestían uniformes tipo militar y se trasladaban en camionetas de redilas. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 29, ÉDGAR 
ÁVILA) 
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INFORMACIÓN RELEVANTE 

 
VULNERAR INSTITUCIONES DEBILITA: PEÑA NIETO 
 
Al encabezar la ceremonia oficial por el 107 Aniversario de la Revolución Mexicana, el presidente de México, 
Enrique Peña Nieto, hizo una enérgica defensa de las Fuerzas Armadas y de las instituciones, las cuales, dijo, son 
entidades en constante cambio y perfeccionamiento. Anoche, en el Campo Militar Marte, enfatizó que lo más 
importante de las Fuerzas Armadas son sus integrantes, las mujeres y los hombres que trabajan de manera 
armónica, coordinada y decidida con una misma misión: servir a México. Acompañado por los secretarios de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos; de Marina, Vidal 
Francisco Soberón, así como de los presidentes de las Cámaras de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín; de 
Senadores, Ernesto Cordero, y de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Luis María Aguilar, además del 
gabinete legal y ampliado, Peña Nieto señaló: “Las instituciones son entidades vivas, inmersas en un proceso 
permanente de transformación y perfeccionamiento”. En su discurso, Cienfuegos dijo que la Ley de Seguridad 
Interior es un pendiente de “nuestra realidad democrática”, por lo que exhortó una vez más al Congreso a avanzar 
en este “urgente ordenamiento, que obligue y dé orden y sentido a las instituciones encargadas de la seguridad y 
defensa del Estado mexicano. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ Y MANUEL 
ESPINO) 
 
AUMENTA ACEPTACIÓN DE PEÑA NIETO TRAS SISMO 
 
La primera medición postsismos de la encuesta nacional El Universal/Buendía & Laredo registra que la aprobación 
presidencial continúa mejorando. El 31% aprueba el trabajo de Enrique Peña Nieto como presidente de la 
República, mientras que 64% lo reprueba. Este dato representa un crecimiento de tres puntos porcentuales 
respecto del trimestre anterior y 12 puntos más que en febrero de este año. Por cuarta medición consecutiva se 
observa un aumento en la aprobación presidencial y hoy día se encuentra en el mismo punto que la primera mitad 
de 2016. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 6, REDACCIÓN) 
 
APOYO A MÁS DE 82 MIL AFECTADOS: PRESIDENCIA 
 
A dos meses del sismo del 19 de septiembre, el gobierno federal ha entregado apoyos económicos a 82 mil 400 
damnificados y demolido más de 18 mil casas, invirtiendo para ello 630 millones de pesos. De acuerdo con 
información de Presidencia, el gobierno apoya la reconstrucción o reparación de más de 180 mil viviendas y tan 
sólo en Oaxaca se construirán 25 mil; en Chiapas, 10 mil 500; en Puebla, cerca de seis mil; en Morelos, cinco mil; en 
el Estado de México, dos mil 700, y en Guerrero, dos mil. (MILENIO DIARIO, PORTAD AY POLÍTICA, P. 1 Y 11, 
DANIEL VENEGAS) 
 
PGR CONGELA CASO ODEBRECHT; PRD EXIGE REUNIÓN CON ENCARGADO DE PROCURADURÍA 
 
El encargado de despacho de la Procuraduría General de la República (PGR), Alberto Elías Beltrán, tiene congelada 
la investigación del caso Odebrecht. A un mes de la renuncia de Raúl Cervantes y del anuncio de que la 
investigación se encontraba concluida y lista para consignar ante un juez, esto aún no ha ocurrido. 
“La PGR ha concluido las investigaciones respecto a uno de los mayores esquemas de corrupción internacional que 
en América Latina y en México se hayan visto. [El caso] puso a prueba nuestra determinación y a nuestras 
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instituciones”, señaló Cervantes el 17 de octubre. Representantes de la sociedad civil organizada y legisladores 
urgieron a la PGR dar a conocer las pesquisas sobre el caso. En tanto, el PRD informó que ha solicitado, de manera 
insistente, reunirse con el encargado de la PGR, para conocer el estado de las investigaciones sobre el presunto 
financiamiento de Odebrecht a la campaña presidencial del PRI en 2012. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 
Y 9, ISABELLA GONZÁLEZ, CLAUDIA GUERRERO Y HÉCTOR GUTIÉRREZ) 
 
MUERE DIRECTIVO POR TIRO DE ESCOLTA 
 
Las investigaciones por el asesinato de Adolfo Lagos Espinosa, directivo de Televisa, apuntan a que la bala que lo 
mató salió del arma de uno de sus escoltas, informó la Fiscalía del Estado de México. El domingo, el vicepresidente 
corporativo de telecomunicaciones de Televisa y director de Izzi fue herido en el kilómetro 44 de la carretera 
Tulancingo-Pirámides. La Fiscalía mexiquense y la PGR realizaron ayer la reconstrucción de los hechos y el análisis 
a las armas de los escoltas y a la bala que le extrajeron a Lagos. “La bala que fue extraída del cuerpo de la víctima, 
por sus características balísticas, fue disparada por el arma que portaba la persona que manejaba la camioneta al 
momento de los hechos”, indicó la Fiscalía en un comunicado. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 6, 
AUGUSTO ATEMPA Y DZOHARA LIMÓN) 
 
VAMOS POR EL MÉTODO: BARRALES; SI HAY DEDAZO ME BAJO: MANCERA 
 
Ante el amago del jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, de que no participará si el 
Frente Ciudadano por México elige a su candidato presidencial por imposición o dedazo, la líder del PRD, Alejandra 
Barrales, adelantó que se entra a una tercera etapa en la alianza para definir el método, y adelantó que será 
democrático. Por su parte, Mancera afirmó que la ciudadanía sabe que si hay un método, "que si hay una 
competencia y una participación como lo hemos dicho, en la medida que sea democrático, sea transparente, vamos 
a participar. Si se pretende de cualquier manera hacer una decisión por ‘dedazo’, por imposición yo no estoy 
dispuesto". El aspirante del PAN, el exgobernador de Puebla Rafael Moreno Valle, coincidió y advirtió que de darse 
una imposición o “dedazo” él tampoco participaría. Confió en que haya una elección abierta. (EL UNIVERSAL, 
PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 10, PHENÉLOPE ALDAZ, SUZZETE ALCÁNTARA Y CARINA GARCÍA; EXCÉLSIOR 
PRIMERA, P. 6, AURORA ZEPEDA) 
 
GOBERNADOR DE NUEVO LEÓN LLEVA 31% DE FIRMAS  
 
El gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez, “el Bronco”, ya logró recopilar 269 mil 731 firmas de apoyo 
ciudadano, por lo que tiene un avance de 31.1% con respecto a las 866 mil 593 firmas que se requieren para 
obtener la candidatura presidencial. El avance ideal que deberían tener los aspirantes independientes al 20 de 
noviembre es de 245 mil 648 firmas, lo que equivale a 28.3% del total de apoyos requeridos. Mientras tanto, la ex-
primera dama, Margarita Zavala, tan solo lleva 186,634 equivalente a 21.5 por ciento. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, 
HÉCTOR RODRÍGUEZ) 
  
PROMETE DEFENDER PROPIEDAD PRIVADA 
 
Al presentar su Proyecto de Nación 2018-2024, el líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, 
defendió el derecho a la propiedad privada, ofreció un manejo responsable de la deuda, una reforma fiscal que no 
aumente impuestos y la reasignación de más de 412 mil millones de pesos para invertir en infraestructura. 
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Durante el Congreso Nacional del partido, el empresario Alfonso Romo esbozó las principales propuestas de ese 
partido y respondió a los críticos del tabasqueño. En el Auditorio Nacional, frente a unos 10 mil delegados, el 
especialista Abel Hibert detalló que Morena impulsará 20 medidas de austeridad para generar un ahorro de más 
de 412 mil millones de pesos que serán destinados a inversión y gasto social. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, 
P. 1 Y 6, CLAUDIA GUERRERO) 
 
NEGOCIAN EN EL SENADO DESPARTIDIZAR CONVOCATORIA 
 
Las bancadas en el Senado de la República negociarán poner filtros en los criterios que emita la Comisión de 
Justicia para dictaminar la idoneidad de los aspirantes a fiscal electoral, a fin de eliminar aquellas propuestas que 
tengan tintes partidistas, reveló el coordinador del PRD, Luis Sánchez. En entrevista, el legislador dijo que ese tema 
se dialogó con sus homólogos de PRI, PAN y PVEM cuando ya no se pudo eliminar de la convocatoria que quienes 
tengan antecedentes partidistas puedan registrarse. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 6, ANGÉLICA MERCADO) 
 
MÉXICO Y CANADÁ, EN BLOQUE ANTE ESTADOS UNIDOS 
 
México y Canadá conformarán un bloque común para rechazar las condiciones de Estados Unidos en la 
modernización del Tratado de Libre Comercio (TLC). Ambas delegaciones coinciden en seis puntos y trabajan en 
un proyecto para defender el libre comercio, la certidumbre de inversionistas y la competitividad en el mercado. 
Steve Verheul, jefe técnico de negociaciones de Canadá, aseguró que “avanzan en conjunto” con México. 
(EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 14, KARLA PONCE Y LINDSAY H. ESQUIVEL) 
 
LOGRAR QUE SE CUMPLAN LAS LEYES, GRAN RETO: CARSTENS 
 
Un “reto muy significativo” para México es lograr que las leyes se cumplan. “Este es un elemento que debería 
atraer la atención del gobierno entrante, cualquiera que sea”, planteó Agustín Carstens. “Es algo que tenemos que 
confrontar”, porque la incertidumbre jurídica resta cada año un punto porcentual del crecimiento de la economía, 
afirmó el gobernador del Banco de México, en entrevista. México, señaló, “podría estar arañando el primer mundo 
en 10 años. No es una meta descabellada, pero nos tenemos que aplicar en seguir insistiendo en que la economía 
sea más productiva, mejoren los derechos de propiedad y no sacrifiquemos la estabilidad macro que ya hemos 
conseguido”, planteó 10 días antes de irse a vivir a Basilea, Suiza, donde dirigirá el Banco de Pagos Internacionales. 
(LA JORNADA, PORTADA Y ECONOMÍA, P. 1, 26 Y 27, ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR) 
 
GÉNEROS DE OPINIÓN 

 
DINERO/ OPTIMISMO/ ENRIQUE GALVÁN OCHOA 
 
La tiene AMLO más que complicada: dos alianzas en su contra (PRI-PVEM) y (PAN-PRD-MC), apoyadas por el 
gobierno; un aparato burocrático-electoral nada parcial (INE y Trife), el ala más conservadora del sector financiero 
(nacional e internacional), y súmenle. Sin embargo, no lo deja de la mano el optimismo. En el congreso de su 
partido, dijo que en las elecciones presidenciales del próximo año, Morena hará historia en México y en el mundo 
se difundirá la noticia, de que el país inició una etapa nueva sobre la base de un gobierno honesto y democrático. 
“Imagínense el 1 de julio, la tarde-noche, la noticia. Como dicen los periodistas ‘va a haber nota’”. (LA JORNADA, 
POLÍTICA, P. 6, ENRIQUE GALVÁN OCHOA) 
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CON TODO RESPETO/ ENCUESTA O CONSULTA PARA EL FRENTE/ GEORGINA MORETT 
 
Los dirigentes del PRD, Alejandra Barrales; del PAN, Ricardo Anaya, y de MC, Dante Delgado, acudieron al INE a 
presentar su intención para participar en una coalición, pero para presentar el convenio tienen que haber logrado 
la prueba más difícil, que es aprobar el método de selección de los candidatos. Hasta ahora todo ha sido fiesta en 
las reuniones de los tres presidentes de los partidos, quienes ya cuentan incluso con plataformas electorales y 
programas de gobierno aprobados por sus partidos, pero enfrentan una terrible presión interna debido a que 
Ricardo Anaya y Alejandra Barrales se perfilan para ser los candidatos a la presidencia y jefatura de Gobierno de la 
Ciudad de México, que se define a más tardar el 14 de diciembre. En el PRD, además por resolución del Tribunal 
Electoral, se tiene que cambiar a la dirigencia el 9 de diciembre, situación que puede provocar mayor presión en el 
Frente Ciudadano por México. (EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 60, GEORGINA MORETT) 
 
¿SERÁ?/ SE TAMBALEA EDIL DE DURANGO 
  
Nos cuentan que empieza a complicársele el panorama al alcalde panista de la ciudad de Durango, José Ramón 
Enríquez, pues la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Federal Electoral afirma que el funcionario pudo haber 
echado mano de recursos públicos para la promoción de su imagen. Por lo pronto, la mencionada autoridad 
judicial ordenó que la Unidad de lo Contencioso Electoral del INE, de Lorenzo Córdova, inicie el procedimiento 
para investigar al Canal 10 de Televisión Duranguense, toda vez que ésta fue la vía por la que se publicaron 
diversos promocionales y propaganda personalizada del edil en cuestión. (24 HORAS, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN) 
 
ESTA BOCA ES MÍA/ REBELIÓN EN EL PT/ JUAN M. DE ANDA 
 
A Alberto Anaya se le comienzan a complicar las cosas, pues un grupo al interior del Partido del Trabajo ha 
iniciado una rebelión contra la dirigencia nacional y su decisión de ir en alianza con Morena, de Andrés Manuel 
López Obrador, a las elecciones presidenciales del próximo año. La facción disidente, denominada Frente de 
Independencia Nacional y que encabeza Rosalino Pérez Cruz, miembro del Comité Ejecutivo Estatal de Veracruz, 
cuenta hasta el momento con 300 mil militantes del Estado de México, Yucatán, Baja California Sur, Coahuila, 
Hidalgo, Quintana Roo y la Ciudad de México. Sin embargo, prevén que ese número aumente hasta 700 mil con la 
adición de otras 11 entidades, que en los siguientes días anunciarán su ruptura con la cúpula nacional petista.  
Nos dicen que, en breve, acudirán ante el Instituto Nacional Electoral para exigir la nulidad del décimo Congreso 
Nacional Ordinario, donde supuestamente se renovó la dirigencia nacional y que no fue cumplida, pues con las 
artimañas de siempre le dieron la vuelta al mandato del Tribunal Electoral, y el órgano de dirección del partido 
quedó prácticamente sin cambios. (24 HORAS, NACIÓN, P. 8, JUAN M. DE ANDA) 
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